

La única fuerza positiva es la que depende del proletariado

Hanse reunido en París los dos hombres que Francia e Inglaterra tienen al frente de sus Gobiernos, y con ellos, sus respectivos Ministros de Negocios Extranjeros. Europa habrá de tenerlos en su memoria, y no porque hagan sacrificio alguno en bien de la paz, sino por su decisión de tratar asuntos que puedan favorecer las intenciones de los dictadores de Italia y Alemania. La política de conceder lo que no es suyo representada por esos jefes de gobierno, los pueblos van a pagarla muy cara, ya que los dos Estados totalitarios no buscan más que el robustecimiento de su política de amenaza en pro de un mañana que les pueda ser ventajoso en comparación de los que consideran futuros enemigos.

Chamberlain, cabeza visible de procedimientos tan sospechosos como los que en Munich pusieron en la práctica, continúa creyendo que de estas reuniones ha de salir la verdadera pacificación de los espíritus, conmovidos por la barbarie que el fascismo pone a prueba en España y China, y ante el miedo de un próximo conflicto armado, va cediendo posiciones que mañana servirán para atacar a su propio pueblo.

¿Qué es lo que habrán tratado, a espaldas de los Pueblos, en la capital de Francia? De momento no es fácil adivinarlo en en todos sus detalles; pero tenemos pruebas para suponer que estamos en vísperas de presenciar otra capitulación en provecho de los magnates de Roma y Berlín.

En cuanto al asunto español, parece no han tomado acuerdo alguno. A nosotros nos tiene sin cuidado las reuniones que puedan celebrar esos señores que nunca se dignan pedirnos nuestra opinión. Tenemos trazada nuestra línea de conducta, firme, en la cual no entran las indecisiones y flojedades que puedan tener los demás. Sabemos lo que defendemos, que es sagrado porque se trata de nuestra independencia, y tenemos un elevado espíritu puesto a prueba y muy superior a este otro de que están poseídos los gobernantes de las tituladas democracias.

¿Hasta cuando ha de seguir esta comedia trágica que tantas víctimas ocasiona? Seguirá mientras los pueblos no se den cuenta que se juega con su porvenir; que la pretendida colaboración de sus gobiernos con los dictadores, no es más que una humillación vergonzosa.

Los españoles estamos muy por encima de esas actitudes titubeantes, y harían bien los demás pueblos en poner en práctica, para su propia defensa, medidas que como finalidad tuvieran la anulación de la acción cobarde de sus gobernantes.

Si los gobiernos de París y Londres quieren que Europa respire un ambiente tranquilo, en el que no haya peligro de provocar matanzas colectivas, han de subordinarse a la opinión de sus respectivos países, que bajo ninguna forma quiere ser engañada. Pero esos gobernantes están empeñados en no escuchar el clamoreo general que viene suscitando su torcida conducta, la más errónea que pudieran adoptar hombres que se precian de representar pueblos civilizados.

El proletariado, que hasta hoy ha ignorado la verdad de lo que sucede en su alrededor, parece dispuesto a entrar en acción con vistas a su defensa, porque hombres que parecían de su confianza, han resultado ser sus más acérrimos enemigos.

Los españoles que luchamos en beneficio del mundo entero, vemos con mucha simpatía estas reacciones que se operan en favor de nuestra causa, que el proletariado se decide a hacer frente a los que tienen a la humanidad en una encrucijada sangrienta.

Es hora de desistir de las palabras y dar paso a los hechos, única fórmula que en estos momentos puede resolver lo que tanto han enmarañado unos seres que no son más que instrumentos al servicio del capitalismo.

Las amenazas de guerra que continuamente son hechas por los jefes del fascismo internacional, se irán esfumando, si de verdad el proletariado se muestra dispuesto a poner en juego todas las cartas de que dispone. Este es el único que está sobrado de razón para demostrarse contrario a los propósitos de los que quieren meterlo en un abismo. A la vista están los hechos sucedidos durante lo que va de año, y es precisamente por esto que no se dejará engañar por las bellas palabras pronunciadas por los hombres que levantan el tinglado internacional, y en las que van su personalidad como tal y las pocas libertades que viene disfrutando.

LA ROMANZA DE CIANO Cuidado con eso de Córcega, Túnez y Niza que, a lo mejor, se queda reducido a Baleares

La orquesta estaba perfectamente preparada en Roma. La tramoya también. Los coros al fondo, atacarían en el matís del «divo». Este no podría ser otro que el yerno de Mussolini, el cachorro conocido por el conde Ciano, con pretensiones de heredero del «Duce».

El condesito ha pedido ya en forma fascista—esto es, agriamente, a gritos y con amenazas—nada menos que Córcega, Niza y Túnez.

La petición ha debido sonar en el rostro de Francia como un tralluzo.

A los veintidós días justos de ser reconocido «el imperio» por Francia, con la presentación de cartas credenciales del nuevo embajador. Italia responde con una demanda rayana en la demencia, solicitando reivindicaciones dormidas por la fuerza de hechos consumados hace cientos de años.

¡Qué lástima que los españoles no estemos en condiciones de pedir Nápoles, entre otras cosas, que nos deben los italianos!

Pero fuera de bromas, la última maniobra italiana tiene los vuelos de un alto chantaje, al que posiblemente no seamos ajenos los españoles.

Nadie se puede creer en serio que Italia pida a Francia lo que Francia no ha de darle jamás. La pretensión es demasiado brutal para que se la crean los nuevos imperialistas de opereta. Lo que nos hace suponer que el golpe de audacia del condesito tiene otras miras. Estas podrían ser: crear un motivo sensacional para distraer a la opinión pública europea, o pedir todo eso a Francia para ir rebajando en la demanda hasta conformarse con una libertad de manos en España y las Baleares. Por este acceso de demencia de Roma, se ve que la actitud de París en la reciente conferencia de los primeros ministros francés y británico, no ha gustado mucho a Mussolini. ¿Es que esperaban otro éxito con la concesión de la beligerancia de Franco? Sin duda. Pero la tal beligerancia a Franco sabe muy bien Francia que suponía tanto como la libre piratería en los mares por cuenta de Alemania e Italia, cubiertas por ese pabellón de iguonía, rojo y gualdo, cuyo triste fin no podía ser otro que el que ha sido.

Es de suponer que Francia no se asuste demasiado con los gritos de esa triple cómica que se llama el conde Ciano, ni con las «manifestaciones espontáneas» del coro de apaches con camisa negra que vive del jornal del fascismo para representar

este papel de comparsas en el triste drama de Italia. Del mismo modo hay que esperar que la manobra que tiende a conseguir concesiones a costa de la República española se estrelle asimismo ante los muros del «Quai d'Orsay». Entre otras razones porque la lección de Checoslovaquia ha de pagarla Francia a precio muy caro—ya comienza a pagarla—. Sin olvidar la esencial: la de que por aquí hay más recios propósitos que en Praga, la de que España es un juguete que pincha...

La Campaña de Inverno ha de ser la demostración firme de nuestra voluntad de lucha y de resistencia.

Salón VICTORIA

SABADO, A las 6 y a las 9'30
DOMINGO, A las 3'45, 6'30 y 9'30
LUNES, A las 6 y 9'30

Grandioso programa a beneficio íntegro

PRO - CAMPAÑA DE INVIERNO
LOS MATASANOS. cómica americana.

Nosotrossomos así

Gran película española por destacados elementos infantiles

La viuda soltera

Opereta arrevisada por SIN VIVA y NONA GOYA

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

CINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO, A las 6 y 9'30
DOMINGO, A las 3'30, 6'15 y 9'30
MARTES, A las 6

SESIONES

PRO - CAMPAÑA DE INVIERNO

La preciosa película americana

La Sirena del Palace

y el extraordinario caballista

JUSTICIA SERRANA

Por el Coronel TIM MACOY. Un éxito sin precedentes.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

Mujer: Confeccionando jerseys puedes mitigar el sufrimiento de nuestros combatientes. Trabaja, que al mismo tiempo que lo haces por los soldados, lo haces por tus hijos.

Las absurdas combinaciones que han hecho y hacen aún con los enemigos del progreso los gobiernos llamados democráticos, deben tocar a su fin. Y el proletariado, que cuenta con los medios necesarios para que su voz sea oída, es el que tiene la ineludible obligación de poner las cosas en el sitio que les corresponde.

El Comité de la C. N. T.

Informes sobre política nacional e internacional

La serena resistencia de los españoles

En la reciente reunión del Comité Nacional de la C. N. T., el secretario general informó, con toda amplitud, sobre la situación política interior que, como viene registrándose en los días últimos, es tanto más firme y homogénea a medida que se dibuja en toda la zona leal, con más amplitud, la serena resistencia de nuestra retaguardia, en concordancia plena con el valeroso espíritu del Ejército Popular. De igual manera, Mariano R. Vázquez, analizó las últimas manifestaciones de la política internacional y las consecuencias que se derivan de la reunión celebrada en París por los gobernantes franceses e ingleses, en donde no se llegó a conceder los derechos de beligerancia a los facciosos principalmente por la resolución marcada previamente por el Gobierno español, basada en continuar la guerra hasta la victoria del pueblo español, con cuya irreductible actitud está compenetrada la España leal, siendo nulos los acuerdos que se hagan fuera de nuestras fronteras si éstos no se ajustan al reconocimiento implícito de la razón y la justicia que nos asiste.

Los delegados que han acudido al Pleno Regional del Movimiento Libertario, celebrado en Cataluña durante los días 26 y siguientes de noviembre último, dieron cuenta de su gestión, siendo aprobada por unanimidad.

Igualmente fué aprobado el informe que dan los delegados que acudieron al Pleno Regional de Comarcas C. N. T., celebrado a continuación del anterior.

Alfonso, Gallego e Ibáñez presentaron informes de las recientes reuniones del Comité Permanente del Consejo del Trabajo, en las que se fueron aprobando diversas resoluciones, entre ellas la participación en él de las Colectividades y las Cooperativas, aprobándose unánimemente su gestión.

Se presentó y aprobó la credencial de Roberto Alfonso, representante de la Federación Nacional de Funcionarios de la Administración Pública y Afines — F. A. P. A. — en el Comité Nacional.

Horacio H. Prieto informó ampliamente de su gestión en el Frente Popular, y Alfonso, del Comité Nacional de Enlace, aprobándose.

Horacio H. Prieto, Germinal Esgles y Vázquez, dieron una amplia información del desarrollo del Congreso de la A. I. T., en el que se adoptaron resoluciones firmes frente a la política de transigencias y «no intervención», y favorables a la solidaridad con el pueblo español, que en sus trincheras defiende las libertades e intereses de los pueblos, y especialmente del proletariado.

Ciudadano: Piensa con el compañero que lucha contra los invasores. La Campaña de Inverno reclama tu aportación.

Se intensifica la tensión franco-italiana. - Ayer se firmó la declaración franco-alemana. - Próximo viaje de M. Litvinof a Varsovia

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 6 de diciembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

La actividad operativa registrada en los diversos frentes careció de importancia.

AVIACION

Además de los bombardeos consignados en el parte de ayer, los aparatos de la invasión agredieron Villar del Arzobispo y Torrebaja, ocasionando víctimas entre la población civil.

Política internacional

M. Daladier ha declarado oficialmente « Francia está resuelta a hacer respetar la integridad absoluta de sus territorios »

La prensa italiana prosigue su campaña y silencia la protesta inglesa.

« Bluff para obtener el máximo » estima la prensa británica

París.—El Presidente del Consejo M. E. Daladier, ha publicado un comunicado en el cual agradece a los habitantes de Córcega y Túnez, las muestras de adhesión que han dado a Francia en estos momentos.

En dos días, el jefe del Gobierno ha recibido varios miles de telegramas de corporaciones, ayuntamientos y particulares de Túnez y Córcega.

Después de manifestar que se ha presentado ya una enérgica protesta a Italia por las manifestaciones reivindicacionistas de estos últimos, M. Daladier, declara: « Es necesario añadir que todas las manifestaciones se estrecharán ante la resuelta decisión de los franceses, de hacer respetar por todos los medios la integridad de todos los territorios sobre los cuales ondean pabellón francés ».

El Presidente del Consejo, termina pidiendo a los pueblos de Córcega y Túnez que se abstengan de toda clase de manifestaciones que pueden empañar la dignidad y nobleza de su patriotismo.

« Italia pide mucho para obtener algo » dice el « Daily Telegraph »
« De la agitación antifrancesa Italia piensa obtener beneficios en el problema español » opina el « Manchester Guardian »

Londres.—El redactor diplomático del « Daily Telegraph » y del « Morning Post » escribe que « en Londres nadie cree que Italia tenga realmente la intención de proseguir a fondo su campaña contra Francia ».

« Los medios diplomáticos—agrega—se hallan ya familiarizados con el método que consiste en pedir el máximo para obtener algo. Es por ello que se ha observado puntualmente estos días la actitud de Berlín, que no parece inclinado a sostener las absurdas reivindicaciones italianas ».

En la prensa de oposición el « Manchester Guardia », declara en su editorial:

« Ha causado cierta sorpresa en los medios diplomáticos londinenses el anuncio oficial de la fecha en que saldrán los ministros británicos para Roma. Los italianos mismos, no saben que conclusiones sacar de la visita ya que ésta ha ido precedida de una dura protesta de la Gran Bretaña con motivo de las manifestaciones antifrancesas ».

La protesta tuvo un carácter particularmente severo y se hizo saber categóricamente a Italia que toda reivindicación sobre Túnez afectaría al « statu quo » mediterráneo; que Francia e Inglaterra están decididos a mantenerlo.

El mismo diario dice en otros párrafos:

« El anuncio de la huelga general en Francia parece haber sido considerado por Italia como un momento muy favorable para el desencadenamiento de una campaña de reivindicaciones ».

El alto mando italiano ha concedido una gran importancia a la campaña desencadenada no tanto por los resultados directos sino por los beneficios que espera sacar indirectamente en la cuestión española ».

Continúan las manifestaciones en el África francesa

Túnez.—A pesar de las provocaciones adoptadas por la policía subsiste la agitación en los medios de esta ciudad.

Hoy, grupos nutridísimos de jóvenes han recorrido la población vitoreando a Francia. La multitud se sitió finalmente ante el Consulado italiano y la policía tuvo que intervenir para evitar incidentes desagradables.

En Philippeville, se celebró un acto organizado por los corsos residentes en África francesa. Se pronunciaron discursos en los que se recordó la lucha de la isla de Córcega contra la opresión genovesa y el espíritu francofilo de la isla que ofendió a Francia muestra vil de sus hijos durante la Gran Guerra. Como al terminar el acto se intentara formar una manifestación, la guardia móvil disolvió los grupos.

...Y mientras tanto Italia acentúa la violencia de sus campañas
La prensa italiana califica de histérica a la reacción de Francia

Roma.—La reacción de los franceses de Córcega y Túnez es calificada de vana y de imprudente por la prensa italiana que, como el « Lavoro Fascista », vé a Francia presa de una crisis de histerismo.

El mismo periódico afirma que « no hay motivo para tanta indignación y palabras groseras ya que las reivindicaciones italianas en el Mediterráneo y sobre sus fronteras occidentales no son de hoy ».

Un artículo provocador del « Giornale d'Italia »

« Italia no se desviará de la inflexible tutela de sus intereses y de sus aspiraciones »

Roma.—En el « Giornale d'Italia » de hoy, el comentarista oficioso Virgilio Gayda escribe:

« Las imprudentes manifestaciones organizadas por el Gobierno francés contra el derecho italiano, firmemente afirmado en su discurso por nuestro ministro de Negocios Extranjeros, revelan solamente la incapacidad de comprender la obstinación de los errores cometidos, la voluntad deliberada de rehusar toda política de clasificación y de justicia ».

Y ya que Francia rechaza las razones esenciales políticas y nacionales de Italia aún antes de que éstas hayan sido precisadas en su substancia concreta, ello significa el levantar una barrera fatal entre Italia y Francia y abandonar a la obscura violencia la tarea que debía ser confiada a la responsabilidad meditada de los gobernantes ».

—Italia está segura del apoyo de Alemania—sigue diciendo V. Gayda: « La gran Alemania no está solamente sobre la frontera italiana ni que también sobre la de Francia, a la proximidad de sus territorios que aunque bajo la soberanía francesa se hallan poblados por tres millones y medio de alemanes (sic) y ricos en minas de hierro y potasa ».

No es por nada que Francia firmará hoy un acuerdo de buen vecinaje con Alemania, pero entre Alemania e Italia no hay solamente buen vecinaje sino una absoluta afinidad de regímenes y de ideales ».

En Francia opinan que las bravoconadas italianas merecen solamente el desprecio y poner de relieve la mala fé de la prensa italiana

París.—« Le Jour » declara que las bravoconadas de los dirigentes fascistas muy conformes con el temperamento italiano solo merecen el desprecio de Francia, segura de su fuerza.

El diario derechista pone de relieve a continuación que la protesta del Gobierno inglés por la campaña antifrancesa es silenciado por la prensa fascista que pone una vez más al descubierto sus supercherías y su mala fé ».

La estancia de Von Ribbentrop en París

Ayer se firmó la declaración franco-alemana

París 6.—Hoy ha llegado a esta capital el ministro de Negocios Extranjeros del Reich, M. Von Ribbentrop, acompañado de su señora y de mister Aschmann, ministro plenipotenciario, Gans y Wiehl, consejeros ministeriales. Hewel, jefe del Gabinete del ministro y Abletz, director de la sección francesa del ministerio de Negocios Extranjeros del Reich.

Fueron recibidos por M. Bonnet. Al mediodía el ministro alemán fué recibido por el Presidente de la República M. Lebrun. A la una se celebró un almuerzo en la presidencia del Consejo.

A las 15'30 se celebró la firma de la declaración franco-alemana concebida en los siguientes términos:

« M. Georges Bonnet, ministro de Negocios Extranjeros de Francia y M. Joaquín Von Ribbentrop, en nombre y por orden del Reich, han convenido lo que sigue:

1.º Los Gobiernos de Francia y de Alemania, han confrontado sus mutuas intenciones de sostener relaciones de buena vecindad de que contribuirá al afianzamiento de la paz general, a la que dedican sus esfuerzos los Gobiernos ».

2.º Los dos Gobiernos declaran solemnemente que ninguna cuestión de orden territorial se halla pendiente entre ambos países y reconocen como definitivas sus actuales fronteras ».

3.º Los dos Gobiernos acuerdan mantener sus contactos en caso de que sus respectivas relaciones con terceras potencias motivasen dificultades en sus relaciones, dificultades que tratarían de resolverse mediante negociaciones directas ».

Esta declaración entra inmediatamente en vigor ».

El ministro alemán y el jefe del Gobierno M. Daladier, pronunciaron sendos discursos de cortesía, en los cuales fueron empleados términos altamente corteses y conciliatorios.

Enseñando la oreja

« Las rutas del Mediterráneo pasan por Burgos » declara un diario franquista, por ello « Mussolini nos ha tendido su mano de amigo »

París.—Los círculos franceses comentan un artículo aparecido ayer en sitio destacadísimo y con grandes titulares en el periódico de San Sebastián « El Día ».

Dicho artículo lleva por título « Las rutas del Mediterráneo pasan por Burges ». En él, el anónimo editoria lista declara que las negociaciones anglo-italianas y las recientes manifestaciones de la Cámara fascista de Roma tienen por motivo el mismo problema, en el que España tiene voz, ya que en ella reside el susodicho problema.

Después de censurar la conducta

de las dos grandes democracias occidentales, el periódico faccioso declara que Mussolini no se ha engañado y que sabe que los caminos del Mediterráneo pasan por Burges, donde se ha de resolver a fin de cuentas la suerte de dicho mar.

« El Duce—termina diciendo « El Día », de San Sebastián—sabe que el camino de Italia pasa por Berlín y que las rutas del Mediterráneo pasan por Burges. Por ello nos han tendido su mano de amigo ».

M. Roosevelt ha declarado

La política de los Estados Unidos tiende al mantenimiento de las democracias

Chepel-Hill.—El Presidente Roosevelt ha pronunciado un discurso ante varios miles de estudiantes de la universidad de Carolina del Norte,

El Presidente ha declarado:

« Lo que América hará o dejará de hacer en el curso de los próximos años tendrá una influencia mucho más grande en la historia de la humanidad de lo que la mayoría de nosotros imaginan ».

No somos solamente la más grande y más potente democracia del mundo, sino que es un hecho incontrastable que todas las restantes democracias vuelvan sus ojos hacia nosotros para que les ayudemos a hacer sobrevivir las democracias en el mundo ».

Yo no me extenderé acerca de la política exterior de los Estados Unidos, pero he de declarar que tiende al mantenimiento de la paz y se ejercerá cada vez con más potencia para el mantenimiento de las democracias ».

M. Litvinof, visitara Varsovia el próximo mes de Enero

Varsovia.—En los círculos de esta capital se declara que como reafirmación de la amistad soviético-polaca, es muy probable que el ministro de Negocios Extranjeros de la Unión de Repúblicas Soviéticas, visite Varsovia el próximo mes de enero.

Se concede a dicho viaje una extraordinaria importancia política y se remarca que él marcará con fuerza el viraje absoluto y definitivo que el Gobierno polaco ha imprimido estas últimas semanas a su política exterior ».

LLAR Catalana

DIMECRES dia 7 a les 6 de la tarda en el TEATRE PRINCIPAL efectuará un

Magne Festival Artistic

« PRO-CAMPANYA D'HIVERN » amb la col·laboració d'elements de L'ELENC del S. R. I. de Ciutadella i els notables concertistes:

MARIA TERESA MUNTADAS (violoncel)

LIUIS SOLER (violí)

LLORENC GALMES (piano).
Detalls per program.

Les localitats es vendrán el dimarts, en la Secretaria de la LLAR i el dimecres a la taquilla del Teatre.

Hogar del combatiente

Hoy miércoles, a las seis y media, interesante conferencia a cargo de

D. FERNANDO REDONDO

Coronel Jefe de Estado Mayor quien disertará sobre el tema

EL TIEMPO Y SU MEDIDA

A esta conferencia, como a todas las del Ciclo, quedan invitadas especialmente autoridades, entidades, organizaciones políticas y sindicales y prensa.

Escuela Popular de Guerra

CENTRO DE PREPARACION ESTUDIOS

Centro de preparación de Ciencia y letras.

¡Militares! El secreto de vuestro éxito radica en una buena preparación comenzada a tiempo.

Razón: Anuncivay, 6 (bajos).
Horas 1'30, 2'30 tarde.

Centro Castellano

Se pone en conocimiento de los señores socios que habiendo adquirido este Centro dos billetes de lotería para el sorteo del día 22 del corriente, correspondiente a los números 4817 y 4797 que los socios que deseen participar en dichos números, pueden pasar todos los días por Tesorería hasta el día 15, terminada esta fecha será vendido al público lo sobrante que quede.

LA DIRECTIVA